

**PENGARUH EFEKTIVITAS MEDIA PEMBELAJARAN ONLINE
EFIKASI DIRI DAN MOTIVASI BELAJAR TERHADAP HASIL
BELAJAR EKONOMI SISWA SMA NEGERI 38 JAKARTA DI ERA
PANDEMI COVID-19**

MUCHAMAD ROBIYANSAH

1701617072



*Building
Future
Leaders*

**Skripsi Ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana
Pendidikan Pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
KONSENTRASI PENDIDIKAN EKONOMI KOPERASI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2020**

THE EFFECT OF ONLINE LEARNING MEDIA EFFECTIVENESS SELF-EFFICACY AND LEARNING MOTIVATION ON ECONOMIC LEARNING OUTCOMES OF 38 JAKARTA SENIOR HIGH SCHOOL STUDENTS IN THE ERA OF PANDEMI COVID-19

MUCHAMAD ROBIYANSAH

1701617072



*Building
Future
Leaders*

Script is Written as Part of Bachelor Degree in Education Accomplishment

**STUDY PROGRAM OF ECONOMY EDUCATION
CONCENTRATION IN COOPERATIVE ECONOMIC EDUCATION
FACULTY OF ECONOMIC
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA
2020**

ABSTRAK

MUCHAMAD ROBIYANSAH. Pengaruh Efektivitas Media Pembelajaran Online Efikasi Diri dan Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Ekonomi Siswa SMA Negeri 38 Jakarta Di Era Pandemi Covid-19. Skripsi. Jakarta. Program Studi Pendidikan Ekonomi. Konsentrasi Pendidikan Ekonomi Koperasi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta. 2021.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh efektivitas media pembelajaran online, efikasi diri terhadap hasil belajar siswa dengan motivasi belajar sebagai variabel mediasi berdasarkan data yang valid dan dapat dipercaya. Penelitian dilakukan di SMA Negeri 38 Jakarta. Metode yang digunakan adalah metode survey. Populasi terjangkau dalam penelitian ini adalah seluruh siswa kelas XI jurusan IPS yang berjumlah 120 orang. Pengambilan sampel menggunakan teknik sampling jenuh yakni seluruh populasi dijadikan sampel dalam penelitian ini. Instrument yang digunakan untuk memperoleh data pada variabel X1 (Efektivitas Media Pembelajaran Online), variabel X2 (Efikasi Diri) dan variabel Z (Motivasi Belajar) diukur menggunakan skala likert. Sedangkan untuk variabel Y (Hasil Belajar Siswa) menggunakan data nilai skor hasil ujian siswa yang diberikan oleh guru SMA Negeri 38 Jakarta. Teknik analisis data yang digunakan adalah uji persyaratan analisis, uji hipotesis, analisis deskriptif dan analisis jalur. Uji persyaratan analisis yang dilakukan menunjukkan hasil yakni data berdistribusi normal dan linear. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa efektivitas media pembelajaran online tidak berpengaruh terhadap hasil belajar, efikasi diri tidak berpengaruh terhadap hasil belajar, motivasi belajar berpengaruh positif signifikan terhadap hasil belajar, efektivitas media pembelajaran online berpengaruh positif signifikan terhadap motivasi belajar, efikasi diri berpengaruh positif signifikan terhadap motivasi belajar. Hal lain dapat disimpulkan dalam penelitian ini bahwa motivasi belajar dapat memediasi variabel efektivitas media pembelajaran online dan efikasi diri terhadap hasil belajar.

Kata Kunci: Efektivitas Media Pembelajaran Daring, Efikasi Diri, Motivasi Belajar, Hasil Belajar

ABSTRACT

MUCHAMAD ROBIYANSAH. *The Effect of Online Learning Media Effectiveness Self-Efficacy and Learning Motivation On Economic Learning Outcomes of 38 Jakarta Senior High School Students In The Era Of Pandemi Covid-19.* Thesis. Jakarta. Economic Education Study Program. Cooperation Education Concentration. Faculty of Economic. State University of Jakarta. 2021.

This study aims to determine the effect of online learning media effectiveness and self-efficacy on student learning outcomes with learning motivation as a mediating variable based on valid and reliable data.. The research was conducted at SMA Negeri 38 Jakarta. The method used is a survey method. The affordable population in this study were all students of class XI majoring in Social Sciences, totaling 120 students. Sampling using saturated sampling technique, namely the entire population sampled in this study. The instrument used to obtain data on variables X1 (Online Learning Media Effectiveness), X2 (Self Efficacy) and variables Z (Learning Motivation) were measured using a Likert scale. As for the variable Y (Student Learning Outcomes) using data on student test scores given by SMA Negeri 38 Jakarta teachers. The data analysis techniques used is the requirement analysis test, hypothesis test, description analysis and path analysis. Test requirements analysis performed shows the results that are normally distributed and linear data. The results of this study indicate that the effectiveness of online learning media has no effect on learning outcomes, self-efficacy has no effect on learning outcomes, learning motivation has a significant positive effect on learning outcomes, the effectiveness of online learning media has a significant positive effect on learning motivation, self-efficacy has a significant positive effect on motivation. Another thing can be concluded in this study that learning motivation can mediate the effectiveness of online learning media and self-efficacy variables on learning outcomes.

Keywords: *Online Learning Media Effectiveness, Self Efficacy, Learning Motivation, Learning Outcomes*

LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Muchamad Robiyansah
NIM : 1701617072
Fakultas/Prodi : Ekonomi/Pendidikan Ekonomi
Alamat email : muchamadrobiansah@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :
Pengaruh Efektivitas Media Pembelajaran Online, Efikasi Diri dan Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Ekonomi Siswa SMA Negeri 38 Jakarta Di Era Pandemi Covid-19

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 21 Februari 2022

Penulis

(Muchamad Robiyansah)

PERNYATAAN ORISINALITAS

LEMBAR ORISINALITAS

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Muchamad Robiyansah
Tempat/Tanggal Lahir : Jakarta, 02 Januari 1998
NIM : 1701617072
Program Studi : Pendidikan Ekonomi
Judul Skripsi : Pengaruh Efektivitas Media Pembelajaran Online, Efikasi Diri
Dan Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Ekonomi Siswa
SMA Negeri 38 Jakarta Di Era Pandemi Covid-19

Dengan menggunakan kesadaran penuh saya telah memahami sebaik-baiknya dan menyatakan bahwa karya ilmiah Skripsi ini bebas dari segala bentuk plagiat. Jika dikemudian hari terbukti adanya pertanda plagiat pada karya ilmiah ini, maka saya bersedia mendapatkan sanksi sesuai peraturan akademik Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang berlaku.

Jakarta, 21 Februari 2022

. Yang Membuat Pernyataan




Muchamad Robiyansah






NIM. 1701617072

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab Dekan
Fakultas Ekonomi


Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd
NIP. 197207152001121001

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, S.E, M.SE NIP. 196208091990032001 (Ketua Penguji)	
2	Dr. Ari Saptono, SE, M.Pd NIP. 197207152001121001 (Penguji 1)	
3	Dr. Suparno, S.Pd, M.Pd NIP. 197908282014041001 (Penguji 2)	
4	Dr. Siti Nurjanah, S.E, M.Si NIP. 197201141998022001 (Pembimbing 1)	
5	Aditya Pratama, S.Pd, M.Pd NIP. 198903242019031009 (Pembimbing 2)	
Nama : Muchamad Robiyansah No. Registrasi : 1701617072 Program Studi : Pendidikan Ekonomi Tahun Lulus : 2022			



LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
FAKULTAS EKONOMI

Kampus Universitas Negeri Jakarta, Gedung M, Jalan Rawamangun Muka, Jakarta 13220
Telepon (021) 4721227, Surel fe@unj.ac.id - www.fe.unj.ac.id

SURAT PERSETUJUAN SIDANG SKRIPSI

Kami, yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Prof. Dr. Siti Nurjanah, S.E, M.Si.
NIP/NIDK : 197201141998022001
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing I

Nama : Aditya Pratama, S.Pd., M.Pd
NIP/NIDK : 198903242019031009
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing II

Memberikan persetujuan kepada mahasiswa di bawah ini:

Nama : Muchamad Robiyansah
No. Registrasi : 1701617072
Program Studi : Pendidikan Ekonomi
Judul Proposal Penelitian : Pengaruh Efektivitas Media Pembelajaran Online, Efikasi Diri dan Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Ekonomi Siswa SMA Negeri 38 Jakarta Di Era Pandemi Covid-19

untuk mengikuti Sidang Skripsi.

Jakarta, 21 Desember 2021

Dosen Pembimbing I

Prof. Dr. Rd. Tuty Sariwulan, M.Si
NIP. 19507221986032001

Dosen Pembimbing II

Aditya Pratama, S.Pd., M.Pd
NIP. 198903242019031009

Mengetahui,
Koord. Program Studi Pendidikan Ekonomi

Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, M.SE
NIP. 196208091990032001

Keterangan:

1. Formulir harus diketik
2. Tanda tangan harus asli

LEMBAR MOTTO

Wahai orang-orang yang beriman! Apabila dikatakan kepadamu, “Berilah kelapangan di dalam majelis-majelis,” maka lapangkanlah, niscaya Allah akan memberi kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan, “Berdirilah kamu,” maka berdirilah, niscaya Allah akan mengangkat (derajat) orang-orang yang beriman di antarmu dan orang-orang yang diberi ilmu beberapa derajat. Dan Allah Mahateliti apa yang kamu kerjakan.

(QS. Al-Mujadalah: 11)

Tidak ada balasan untuk kebaikan selain kebaikan (pula). Maka nikmat Tuhanmu yang manakah yang kamu dustakan?

(QS. Ar-Rahman 60-61)

“Siapa yang menempuh jalan untuk mencari ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan menuju surga.”

(HR. Muslim, no. 2699)

“Barangsiapa yang ingin sukses di dunia maka hendaklah dengan ilmu, barangsiapa yang ingin sukses di akhirat maka hendaklah dengan ilmu, dan barangsiapa yang ingin sukses pada keduanya (dunia dan akhirat) maka hendaklah dengan ilmu (pula)”

(Imam Syafi’i)

Dengan mengucap bismillahirrahmanirrahim, atas izin Sang Pencipta segala aktivitas selama itu tidak haram akan diberikan keberkahan, dicatatkan dalam bentuk pahala dan dapat dinikmati diakhirat kelak. Dengan yakin meminta pertolongan dari-Nya, niscaya Allah akan benar-benar menolong para hambanya. Selama hamba tersebut berusaha maksimal dalam menggapai tujuannya, niscaya Dia tidak akan menyia-nyiakan usaha para hambanya.

(Muchamad Robiyansah)

LEMBAR PERSEMBAHAN

Alhamdulillah alaa kulli hal,

Puja dan Puji kehadiran Allah ﷻ, Zat yang memiliki ke-Maha kesempurnaan yang tak henti-hentinya memberikan nikmat kepada seluruh makhluk ciptaan-Nya. Zat yang telah membimbing dan mengarahkan hidup saya hingga sampai pada penghujung perjalanan menempuh gelar sarjana.

Saya persembahkan skripsi ini untuk kedua orang tua dan keluarga saya yang selalu hadir mendukung saya baik dalam keadaan senang maupun susah. Juga menginspirasi saya untuk tetap semangat berjuang dalam segala hal dalam kebaikan.

Tidak lupa semua jajaran Dosen Fakultas Ekonomi UNJ, sahabat, kakak-kakak tingkat dan teman berjuang di Ex-Scooby, Paradox Accountant, Volly FE UNJ, BEM FE UNJ Kabinet Aksi Nyata, Forum Bidikmisi UNJ yang turut memberikan dukungan terbaik hingga terselesaikanlah skripsi ini.

Lika-liku kehidupan kampus yang begitu rumit telah kita lalui. Perasaan senang, sedih, putus asa, gembira dan frustrasi telah mewarnai kehidupan kampus hijau tercinta. Do'a terbaik untuk semuanya, tetap semangat berkarya dan menempuh langkah kehidupan selanjutnya. Semoga Allah senantiasa menjaga kita semua, Aamiin.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah ﷻ و سد بحانه ت عالی و atas segala limpahan rahmat, taufik dan hidayah dari-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “PENGARUH EFEKTIVITAS MEDIA PEMBELAJARAN ONLINE EFIKASI DIRI DAN MOTIVASI BELAJAR TERHADAP HASIL BELAJAR EKONOMI SISWA SMA NEGERI 38 JAKARTA DI ERA PANDEMI COVID-19” dengan penuh kemudahan dan tepat waktu. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad ﷺ keluarga dan sahabat serta pengikutnya hingga akhir zaman. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis menghadapi beragam kendala dan rintangan yang pada akhirnya dapat dituntaskan dengan baik. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah memberikan bantuan, baik bantuan moril berupa dukungan dan bimbingan maupun materiil. Ucapan terima kasih penulis tujukan kepada:

1. Bapak Dr. Ari Saptono, S.E., M.Pd., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
2. Ibu Dr. Sri Indah Nikensari, M.Si., selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
3. Ibu Dr. Siti Nurjanah, S.E, M.Si dan bapak Aditya Pratama, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang senantiasa memberikan bimbingan, arahan dan saran kepada penulis;
4. Seluruh jajaran Dosen Fakultas Ekonomi yang telah memberikan bimbingan dan ilmu selama proses perkuliahan;
5. Orangtua dan keluarga yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan kepada penulis baik dalam bentuk moril maupun materiil;
6. Teman-teman Pendidikan Ekonomi 2017 yang senantiasa memberikan saran dan dukungan.

Penulis menyadari masih terdapat kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, adanya kritik dan saran yang membangun diharapkan penulis untuk penyempurnaan proposal ini. Semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembacanya.

Jakarta, 20 Januari 2022

Muchamad Robiyansah